

Open Call: 80 Jahre Befreiung vom Nationalsozialismus

Ausstellungsdauer: 12. Juni bis 3. Oktober 2025
Eröffnung: 12. Juni - Uhrzeit und genauer Ort werden noch bekanntgegeben
Orte: Rathausgalerie Steyr,
Dominikanerhaus Steyr (Gangvitriolen, Innenhof), weitere Orte möglich
Kuratoren: Johannes Angerbauer-Goldhoff & Andreas Schoenangerer
Partner: Magistrat der Stadt Steyr,
Bildungszentrum Dominikanerhaus,
Mauthausen Komitee Steyr

Steyr spielte während der Zeit des Nationalsozialismus eine bedeutende Rolle als Standort der Kriegsindustrie und war Schauplatz schwerer Verbrechen. In der Stadt befanden sich ein KZ-Außenlager, ein Krematorium und Produktionsstätten für Waffen und Kriegsgerät. Diese dunkle Vergangenheit macht Steyr zu einem besonderen Ort der Erinnerung und Reflexion. Zum 80. Jahrestag der Befreiung vom Nationalsozialismus laden wir Künstlerinnen und Künstler ein, sich mit diesem historischen Einschnitt und seinen Nachwirkungen bis in die Gegenwart auseinanderzusetzen. Die Ausstellung soll ein vielschichtiges künstlerisches Statement zur Erinnerungskultur, zur Auseinandersetzung mit Vergangenheit und Gegenwart sowie zur Verantwortung für die Zukunft bieten.

Einreichungen:

Es können alle künstlerischen Medien und Ausdrucksformen eingereicht werden. Sowohl fertige Arbeiten als auch Konzepte oder Interventionen im öffentlichen Raum sind willkommen. Es gibt vorab keinerlei Einschränkung bezüglich Anzahl oder Größe der eingereichten Arbeiten. Neben der Option einer durchgehend gleichbleibenden Ausstellung für den gesamten Zeitraum sind auch wechselnde Präsentationen, Interventionen oder der Austausch einzelner Werke oder Bereiche möglich. Die eingereichten Arbeiten können sich insbesondere auf Steyr beziehen, dies ist jedoch weder Voraussetzung noch grundlegendes Auswahlkriterium.

Rahmenbedingungen:

- Es steht kein Budget für Honorare, Transport- oder Produktionskosten zur Verfügung.
- Performative oder musikalische Darbietungen können im Rahmen der Eröffnung stattfinden.
- In der Rathausgalerie stehen ausschließlich Galerieschienen zur Hängung zur Verfügung.
- Stromanschluss ist nur bedingt vorhanden.
- Abspielgeräte für elektronische Medien müssen von den KünstlerInnen bereitgestellt werden.
- Größere Objekte können voraussichtlich ausschließlich unter freiem Himmel platziert werden.
- Für Werkverkäufe werden 10% Provision als Unkostenbeitrag eingehoben.

Bewerbung:

Einreichungen mit einer kurzen Projektbeschreibung, Bildmaterial oder Skizzen sowie einer kurzen künstlerischen Vita bitte **bis 26. April 2025** per E-Mail an: 80jahre@kovid21.art.
Zu- oder Absagen erfolgen bis spätestens 1. Mai 2025, vorbehaltlich auch vor dem 26. April.

Kontakt:

Johannes Angerbauer-Goldhoff - johannes@human.gold
Andreas Schoenangerer - mail@anderer.cc

Open Call: 80 years of liberation from National Socialism

Exhibition duration: June 12 to October 3, 2025

Opening: June 12 - time and exact location to be announced

Locations: Rathausgalerie Steyr,
Dominikanerhaus Steyr (corridor showcases, inner courtyard),
other locations possible

Curators: Johannes Angerbauer-Goldhoff & Andreas Schoenangerer

Partners: Steyr City Council,
Dominikanerhaus Education Center,
Mauthausen Committee Steyr

During the National Socialist era, Steyr played a significant role as a location for the war industry and was the scene of serious crimes. The town was home to a subcamp, a crematorium and production facilities for weapons and war equipment. This dark past makes Steyr a special place of remembrance and reflection. To mark the 80th anniversary of the liberation from National Socialism, we are inviting artists to explore this historical turning point and its repercussions up to the present day. The exhibition is intended to offer a multi-layered artistic statement on the culture of remembrance, on confronting the past and present and on responsibility for the future.

Submissions:

All artistic media and forms of expression can be submitted. Both finished works and concepts or interventions in public space are welcome. There are no prior restrictions in the number or size of works submitted. In addition to the option of a continuous exhibition for the entire period, changing presentations, interventions or the exchange of individual works or areas are also possible. The submitted works can, in particular, relate to Steyr, but this is neither a prerequisite nor a fundamental selection criterion.

General conditions:

- There is no budget available for fees, transportation or production costs.
- Performative or musical presentations can take place as part of the opening.
- Only gallery rails are available for hanging in the Rathausgalerie.
- Power connections are only available to a limited extent.
- Playback devices for electronic media must be provided by the artists.
- Larger objects can presumably only be placed outdoors.
- For sales, 10% commission is charged as a contribution towards expenses.

Application:

Submissions, including a brief project description, images or sketches, and a concise artistic CV, should be submitted via email to 80jahre@kovid21.art by **April 26, 2025**.

Notifications of acceptance or rejection will be issued no later than May 1, 2025, with the possibility of early notification prior to April 26.

Contact:

Johannes Angerbauer-Goldhoff - johannes@human.gold
Andreas Schoenangerer - mail@anderer.cc